
VfB-Fallersleben Ski- und Nordic-Walking Sparte  
Protokoll der Spartenhauptversammlung am 22.2.2024 

 
Ort: VfB Geschäftsstelle         Beginn: 19.00 Uhr       Ende: 21.00 Uhr 
 
Tagesordnung:  
1. Begrüßung  
2. Feststellung der anwesenden Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste 19) 
3. Genehmigung des Protokolls der Spartenversammlung vom 9.2.2023 
     (Das Protokoll lag zwei Wochen vor dieser Versammlung zur Einsichtnahme in der  
      VfB-Geschäftsstelle aus.) 
4. Bericht des Vorstandes  
5. Bericht der Kassenprüfer  
6. Entlastung des Vorstandes und der Kassenwarte  
7. Neuwahlen: Zur Wahl stehen an: 2. Vorsitzende/r, 2. Skischulleiter/in, 2. Kassenwart/in,  

2.Kassenprüfer/in (1. Kassenprüfer wird automatisch Claus Sonne) 
8. Ausblick auf 2024 
9. Mitgliederanträge (Bitte schriftlich einreichen!)  
10. Verschiedenes  
   
Zu 1: Harry begrüßt alle Anwesenden um 19.10 Uhr und eröffnet damit die Sitzung.  
 
Zu 2: Die Anwesenheitsliste geht rund. Insgesamt sind es 19 stimmberechtigte Mitglieder.  
Jan und Sophie sind online zugeschaltet. 
 
Zu 3: Das Protokoll lag ordnungsgemäß in der Geschäftsstelle aus und wird einstimmig genehmigt.  
 
Zu 4: Harry berichtet von den Skireisen. Den Jahresbericht gibt es nur noch online zu sehen. Desi hat 
den Bericht für Ski mit Bildern und Dagmar den Bericht über Nordic Walking mit Bildern an die 
Geschäftsstelle gesandt. Es wäre wünschenswert, wenn beide Berichte auch auf unserer Homepage 
unter der Sparte zu lesen sind. Wir haben neue junge Übungsleiter dazubekommen. Dies sind Sophie 
Haselmeyer und Marti Fischer (Board), Bjarne Basner aus Bochum (Ski) und Thilo Schmidt (Board) 
seit 2024. Wir haben in unserer Sparte insgesamt 124 Mitglieder. Die erste Reise hat Harald Hebisch 
als Reiseleiter mit 53 Teilnehmern nach Altenmarkt über Silvester mit tollem Programm durchgeführt.  
Die zweite Reise ging unter der Leitung von Dieter Bruchmann mit 25 Teilnehmern nach Flachau in 
den Lärchenhof. Yvonne Hebisch hat die dritte Reise nach Großarl in den Hubertushof als Kurzreise 
geleitet. Die 3 Skitage hat es ununterbrochen geschneit. Ende Januar Anfang Februar haben einige 
Übungsleiter ihre Fortbildung in Altenmarkt bei der Sportjugend Niedersachsen absolviert. Die vierte 
Reise hat Detlev Bartak nochmals nach Dienten in den Salzburger Hof angeführt.  
Reise 5 in den Osterferien leitete Harald wieder in den Ennshof nach Altenmarkt mit 61 Teilnehmern. 
Am 22.4.2023 haben wir bei Otto im Kleingartenverein Sonnenschein unsere Abwinterparty mit 40 
Teilnehmern gefeiert. Leider war die Resonanz diesmal nicht so gut. Am 2.7.2023 haben wir wieder 
mit einer Spielestation beim Sommerfest des VfB teilgenommen. Im November hat unser traditioneller 
Skibasar auf dem Lütgehof in Fallersleben stattgefunden. Am 26.11.2023 sind einige Übungsleiter mit 
32 Teilnehmern zum Skifahren nach Bispingen in den Snowdome gefahren. Der Bus von Ulli-Reisen 
wurde als Werbemaßnahme von der Sparte gesponsert. Leider lief nur der Tellerlift. Dafür war die 
Piste leer, so hatten alle ihren Spaß. Es war insgesamt eine gelungene Aktion. 
Zur Fortbildung am Kronplatz sind diesmal 6 unserer Übungsleiter gefahren. Am 15.12.2023 trafen 
sich einige Mitglieder unserer Sparte beim Weihnachtsmarkt des VfB am Windmühlenbergstadion.  
Am 25.12.2023 startete die Familienfreizeit / Silvesterfahrt nach Altenmarkt. 
Dagmar berichtet vom Nordic Walking. Seit 2004 sind die Teilnehmer/innen mit Spaß beim Training im 
Mörser Wald und im Windmühlenbergstadion dabei. Anstatt einer Weihnachtsfeier gab es im Januar 
ein gemeinsames Frühstück im Playce 97 am VfL-Stadion. Im Jahresbericht hat Dagmar viele Fotos 
eingebaut, denn Fotos sagen mehr als Worte. Training fand wie immer Montags und Mittwochs von 
17.30 bis 19.00 Uhr statt. Es wurde ein gemeinsames Spargelessen im Dorfkrug Am Kanal in 
Sandkamp mit Fahrradtour im Ilkerbruch veranstaltet. Das Sommerfest fand diesmal bei einer Nordic 
Walkerin privat in Ehmen statt. Eine kleine Gruppe hat am Nordic Aktiv Cup in St. Andreasberg 
teilgenommen. Anschließend war noch der Besuch der Sommerrodelbahn auf dem Programm. Das 
Sommertraining im Mörser Wald haben wir auch als Waldbaden empfunden. Im Winter im Stadion 
wird in die Runden immer auch Krafttraining eingebaut. Beim Weihnachtsmarkt am 15.12.23 war 
Dagmar leider krank und daher nicht dabei.  
Harry wünscht sich eine gemeinsame Aktion der Nordic Walker/innen und der Skifahrer/innen. Hierfür 
soll ein Termin für alle Üls und NW mit Dagmar vereinbart werden. 
 



 
 
 
Zu 5: Urte ist entschuldigt. Claus und Britta kommen evtl. erst ab 20.00Uhr. Daher übernimmt Iris den 
Bericht der Kassenprüfung. Am 2.7.2023 wurde das Reisekonto geprüft und am 16.1.2024 haben 
Claus und Iris mit Jens das Budgetkonto geprüft. Es gab keine Beanstandungen. 
Iris beantragt, die Kassenwarte und den Vorstand zu entlasten.  
 
Zu 6: Die Kassenwarte und der gesamte Vorstand werden einstimmig entlastet. 
 
Das Budgetkonto (ca. 5000,-- / 6000,-- Euro) wird als Datevschreibung geführt und ist nicht immer 
einfach nachzuvollziehen. Auf dem Reisekonto bewegen wir Umsätze von ca. 150000,-- Euro in der 
Saison. Harry bedankt sich bei den Kassenwarten Jens und Urte und bei Desi für die Prüfung der 
Reiseabrechnungen.  
 
Zu 7: Neuwahlen: Zu wählen sind alle 2. Positionen.  
Harry übernimmt die Wahlleitung. Dieter Bruchmann steht als 2. Vorsitzender nicht mehr zur 
Verfügung. Vorgeschlagen wird Yvonne Hebisch. Sie wäre auch bereit. Die Amtsinhaber 2. 
Skischulleiter Jan und 2. Kassenwart Jens sind ebenfalls bereit. Somit werden in einer Blockwahl 
einstimmig gewählt:  

2. Vorsitzende Yvonne Hebisch 
2. Skischulleiter Jan Grundmann 
2. Kassenwart Jens Voller 

Zur 2. Kassenprüferin wird Karola Häge einstimmig gewählt. 
Harry bedankt sich bei allen Gewählten für ihre Bereitschaft.  
 
Zu 8: Ausblick auf 2024:  
Harry berichtet von der Silvesterreise. Diesmal hat jedes Kind beim Skirennen einen Pokal 
bekommen. Für die Osterfamilienfreizeit Ende März 2024 sind 65 Teilnehmer angemeldet. 
Harald ist mit Herzblut engagiert und hat mit Sophie, Marti, Jan und Thilo ein junges tolles Team an 
seiner Seite. Bei den Familienfreizeiten gibt es die Woche ein volles Programm und 
Rundumbetreuung der Kinder und Jugendlichen. Großes Lob an Harald und das Team. 
Harald hat Silvester auch die Praktikantin Rebecca mit ins Team geholt. Die jungen Leute sollen bei 
ihrer Ausbildung unterstützt werden. Da kurzfristige Absagen bei den Reisen zugenommen haben, 
greifen unsere Stornofristen immer öfter. Die Reise nach Flachau Anfang Januar 2024 ist mit 25 
Teilnehmern gut gelaufen. Der Lärchenhof ist ein super Hotel, Wetter und Schnee waren perfekt. 
Bei der Aus- und Fortbildung der SJN in Altenmarkt waren etliche Übungsleiter von uns dabei. 
Die Snowboardausbildung haben Sophie, Marti und Thilo bestanden. Und Urte hat die Juleica 
erworben. Glückwunsch an alle.  
Bei der Silvesterreise waren 12 Snowboarder dabei. Reise 3 von Yvonne nach Großarl ist super 
gelaufen. Es gab eine romantische Pferdeschlittenfahrt. Im Skigebiet gibt es eine neue Gondelbahn  
hoch zum neuen Restaurant „Wolke7“. Bei der nächsten Vorstandssitzung müssen die Termine für die 
nächsten Fahrten abgestimmt werden. Für die Reise 4 nach Dienten hat Thorsten Zwittian die 
Reiseleitung von Detlev übernommen. Es sind 27 Teilnehmer angemeldet. Das Teilnehmertreffen hat 
im Brauhaus Fallersleben mit Vorführung auf Leinwand stattgefunden. Die Osterfreizeit wird mit 65 
Teilnehmern stattfinden. Eine Abwinterparty wird es so nicht geben, die Resonanz war zu gering.  
Alternativ werden wir eine Sommeraktion planen, bei der die Gäste der abgelaufenen Saison  
10,-- Euro vergütet bekommen. Das Sommerfest vom VfB findet am 11.8.2024 statt.  
Der Schützenumzug nach Pfingsten.  
Unser Skibasar auf dem Lütgehof war im letzten Jahr gut besucht. Ob er 2024 wieder stattfinden wird 
und wo, ist offen, da Frau Lütge nicht mehr dort wohnt. Teilnahme am Weihnachtsmarkt des VfB wird 
geplant. Ebenso wieder eine Fahrt nach Bispingen.  
Dagmar gibt eine Vorausschau auf 2024. Das Training soll wie gewohnt stattfinden. Die 
Grünkohlwanderung fand im kleineren Kreis mit Essen im Toscana in Sülfeld im Februar statt. 
Spargelessen und Sommerfest wird es wieder geben. Im April / Mai 2024 feiert Dagmar mit den NW  
20 Jahre! Es ist die Anschaffung neuer Sachen geplant mit Zuschuss aus der Sparte. Nächsten 
Mittwoch gibt es ein Treffen zur Abstimmung über die Anschaffung ob und was. Zurzeit sind 
regelmäßig 15 bis 20 NW aktiv. Dagmar geht zum 1.6.2024 in Pension. Sie will dann evtl. eine 
Vormittagsgruppe und auch wieder Präventionskurse anbieten.  
 
 
 
 
 



 
 
Harry begrüßt um 19.55 Uhr den Geschäftsführer Dr. Nicolas Heidtke. Dieser entschuldigt sein spätes 
Kommen. Er war bereits bei der Sitzung einer anderen Sparte. Er berichtet vom Hauptausschuss. 
Der VfB erhält ein neues Grundstück (Eigentum oder Erbpacht) für ein neues Bauvorhaben und zwar 
auf dem Parkplatz am Schützenplatz. Es fehlt noch die finale Abstimmung im Rat. Dort soll eine 
Kindersporthalle und eine Nebenhalle entstehen. Die Sporthalle wird vom VfB gebaut und voll bezahlt. 
Dies alles muss noch gestaltet werden. In der alten Geschäftsstelle findet jetzt Tanzsport statt. Die 
alten 3 Feldhallen sollen irgendwann abgerissen werden. Konkrete Planungen laufen bis 2030.  
 
 
Die jetzigen Hallen bleiben in Betrieb und werden renoviert. Die Beleuchtung wurde auf LED 
umgestellt. Der VfB hat das Fitnesscenter Lady Live übernommen und dadurch eine neue Fachkraft 
im Fitnessbereich dazu bekommen.  
Die Stadt Wolfsburg will das Schwefelbad abgeben. Der VfB überlegt, dies zu übernehmen, aber nur 
wenn es von den Konditionen für uns passt. Im neuen Baugebiet im Sonnenkamp (Richtung 
Hehlingen Nordsteimke) wird eine 2.te Bewegungskita gebaut. Im Hinblick auf die 2.te Kita haben wir 
im Moment zuviele Fachkräfte in der jetzigen Kita. Die Baseballer haben ihren Platz verloren. Haben 
aber dafür in Mörse im Herzbergstadion den unteren Platz bekommen. Die Baukosten müssen sie 
selbst tragen. Hier soll es eine Sondernutzung geben.  
Gabi Schlienz hat im Vorstand aufgehört. Ihr Nachfolger ist Martin Riedel (Mitte 50).  
Am 8.3.2024 findet um 19.00 Uhr in der Karl-Wilhelm Halle die Jahreshauptversammlung statt. Es gibt 
eine Satzungsänderung. Künftig soll die JHV nicht mehr im ersten Quartal sondern im ersten Halbjahr 
stattfinden. Alle sind zur Teilnahme an der JHV herzlich eingeladen. 
 
Zu 9: Es wurden keine Mitgliederanträge schriftlich eingereicht.  
 
Zu 10: Verschiedenes:  
Der gestohlene weiße Bulli wurde jetzt begutachtet. Das Ergebnis steht noch aus.  
Raphael hat uns den schwarzen Bulli für die Osterskifreizeit zugesagt. 
Detlev hat Sachen vom Verein im Internet bestellt. Leider klappte es nicht mit der Bezahlung mit Pay 
Pall. Der Gutschein verfällt aber nicht.  
Harry bittet die Reiseleiter Fotos und Berichte von den Fahrten direkt an die Geschäftsstelle an 
Joanne für unsere Homepage zu schicken. Harry kümmert sich zwar auch, ist aber nicht der 
Ansprechpartner. Harald Hebisch pflegt zusätzlich bei Facebook und auf Instagram unter  
„Snowcaps“ eine Homepage. Die Jahresberichte der Sparten sollen auf der Homepage vom Verein 
zur JHV am 8.3.24 fertig sein.  
Frau Lütge ist aus dem Lütgehof ausgezogen in eine Seniorenresidenz nach Königslutter. Wie es 
dann mit unserem Skistadel weitergeht, ist noch offen. Irgendwann werden wir dort ausziehen 
müssen. Zum Thema digitale Unterschriften? Ül-Abrechnungen einscannen, keine Originale mehr 
wurde diskutiert.  
Harry überreicht Dieter ein Dankeschön Präsent für die jahrelange gute Arbeit im Vorstand.   
 
  
 
Ende der Sitzung: 21.00 Uhr  


